
令和５年度 第７回（第 23回）「理科モデル授業オンライン研修会」アンケート結果［学生］  

 

質問６ 「モデル授業の内容」について、ご意見やご感想、ご質問など 

・生物分野は子どもに実感させることが難しいと感じていたので大変参考になった。（中学校志望・経験あ

り） 

・モデル実験から胎児と羊水の重さについて生徒に問いかけ、そこから生命尊重の態度や母親、妊婦につ

いて考えることができるとても良い授業で私も参考にしたく思った。（中学校志望・経験あり） 

・具体的な指導法についてご紹介されていて、とても勉強になった。（小学校志望・経験あり） 

・モデル実験によって人体の仕組みを明らかにした後、妊婦体験によって男女に関係なく、母や妊婦の素

晴らしさ、大切さを実感できる点がとても参考になった。妊婦体験のコメントや感想を共有する時間が

とても大切だと感じ、学び取った内容の共有が生命を尊重する態度を育成するのに必要だと感じた。羊

水の量を予想する際、一人ひとりが根拠を持って予想していた点が、理科で育成すべき資質能力につな

がると感じた。（小学校志望・経験あり） 

・授業最初の疑問・意欲を持たせるための働きかけや、実験だけで留めずに生命尊重する態度の育成まで

つなげた授業になっていたりする点がよかった。（志望なし・経験あり） 

・レベルの高い授業を間近で見ることができてとてもいい経験をすることができた。（中学校志望・経験あ

り） 

・実際に実験を通して体の仕組みを知った上で、妊婦の体験をすることで、ただ「重いな」「大変だな」と

思うだけで終わらせないようにしていた点がとても勉強になった。（中学校志望・経験あり） 

・豆腐を使用したモデル実験のアイデアに驚いた。生命の尊さを大切にするには豆腐をぐちゃぐちゃにし

ないような注意喚起が必要であると感じた。（中学校志望・経験あり） 

 

質問７ 本日の研修会で感じたこと、気づきや要望など 

・冒頭で石川県での地震被害についてお話をお聞きすることができ、とても貴重な体験だった。記憶が新

しいうちに多くの人と共有することが、防災に関する意識を高めることにつながると感じた。また、温

泉の湯量や温度の変化のお話も大変興味深かった。「ワクワク 5分」で紹介されていた、課題の導き方が

大変参考になり、取り入れてみたいと感じた。今回の授業だけでなく、写真に掲載されていた板書も美

しかったので、導入の方法だけでなく、見やすい板書も学ばせていただいた。（小学校志望・経験あり） 

・実際に行われている授業の一部でも、実際に体験できるということは貴重なものなので良いと思った。

（志望なし・経験あり） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


